

La INDUSTRIA CAFETALERA al BORDE de la RUINA

El Pueblo de C. Rica al borde de la miseria

Entre tanto el GOBIERNO con los brazos Cruzados

El problema más grave que en estos momentos enfrenta nuestro país no es en nuestro concepto el de la canalización del río San Juan sino el problema cafetalero.

Nuestra industria cafetalera está al borde de la ruina y con ella la mayor parte del pueblo de Costa Rica. No olviemos que más de trescientas mil personas viven en nuestro país de la industria del café.

El por qué del fenómeno es muy simple de explicar. Por que nuestros mejores mercados cafetaleros son los europeos los que corren el peligro de clausurarse antes de unos cuantos meses. El mercado alemán puede decirse que está ya perdido. El inglés está a punto de perderse por la dificultad de los transportes. Si esta dificultad se vence, los transportes serán tan caros que la producción no dará mayor rendimiento. Tómese en cuenta que de los 350.000 sacos que por término medio producimos anualmente, apenas 60.000 van a los Estados Unidos. El resto se vende en Europa. Cosa distinta pasa con el café de los otros países productores de la América Latina el cual se vende casi en su totalidad en los Estados Unidos.

¿Qué hace el gobierno entre tanto? Nada efectivo. Hace ya varios meses que dimos la primera llamada de aten-

ción y no se nos hizo caso. Entonces debió el Poder Ejecutivo seguir nuestro consejo y abrir en el acto una investigación en los mercados exteriores que lo hubiera llevado a conclusiones más o menos seguras sobre las perspectivas de los mismos. Ahora sabríamos más o menos con qué podría

mos contar y si sería posible colocar nuestro producto en nuevos mercados, por ejemplo, latinoamericanos. Pero nada se ha hecho. Estamos a oscuras. Ya se siente la inminencia del caos, pero no hay idea de sus posibles proporciones. Los cafetaleros gritan y el gobierno PASA A LA PAG. CUATRO

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 369

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 2 de Diciembre, 1939

0.10 Ejemplar

El calderonismo le arrebató la ciudadanía a RAFAEL A. LLUBERE



por el delito de haber combatido contra HITLER y MUSSOLINI

Bien sabemos que todos los alardes de democracia que ha venido haciendo el calderonismo y sus aliados del Gobierno son hojarasca destinada a ocultar su verdadero modo de sentir y de pensar. La plana mayor del calderonismo sienta hondas simpatías por el totalitarismo europeo. Hitler y Mussolini son sus santos grandes. Desde luego, odian rabiosamente a los hombres que lucharon en España, con el rifle al hombro, contra el salvajismo de los

dos bárbaros de Europa. En el caso del compañero Rafael Angel Llubere se le ha salido toda esa represión del fascismo y del nazismo, que los atraganta. Pidieron que fuera excluido Rafael Angel Llubere de las listas de sufragantes y que le fuera cancelada su ciudadanía costarricense. ¿Por qué? Por haber peleado en España al lado del pueblo español. Por haber combatido a Hitler y a Mussolini. Por haber sido un defensor decidido de la verda-

dera democracia, de la democracia real que es libertad y justicia para los pueblos, y no de la otra, que es simple literatura para ocultar todos los crímenes y todas las explotaciones. Esta es la razón de su actitud. Porque nadie va a

creerles que su propósito fuera de quitarnos un voto. Los fabricantes de chanchullos no necesitan de eso. Su propósito fue castigar a la lucha democrática y antifascista. Y para eso contaron con el apoyo de las autoridades quienes no tuvieron escrúpulo en pasar por encima de un tratado existente con España y según el cual el compañero Llubere pudo pelear en las filas del pueblo español sin perder su ciudadanía.

El Gobierno frente a los planes para canalizar el San Juan

Consecuentes con nuestra costumbre de definirnos frente a todos los problemas que confronta la República, vamos a decir lo que pensamos de la disputa surgida entre el Gobierno de nuestro país y el Gobierno de Nicaragua con motivo del proyecto de canalización del río San Juan que pretende llevar a cabo el General Somoza.

Nos parece que hasta el presente nuestro Gobierno ha actuado con acierto. No se dejó amedrantar por las amenazas más o menos veladas de Somoza y se negó a firmar un tratado que todavía no contaba con el respaldo de la opinión pública.

El Primer GRAN FRAUDE ELECTORAL

Ya nosotros estamos curados de espantos. Sabemos de sobra todo lo que son cacices de hacer los figurones "demócratas" del Partido oficial para "obtener el apoyo abru-

cometido por el Jefe del REGISTRO CIVICO instrumento incondicional del Calderonismo

mañador del pueblo". Sin embargo, vamos a imponernos la

tarea de seguir denunciando cada uno de los nuevos atro-

pellos que estas gentes cometen contra nosotros, que

constituimos el verdadero Partido popular y libre de Costa Rica, para que cuando lleguemos al final de la jornada haya suficientes elementos de juicio al alcance de quienes quieran analizar los acontecimientos.

En otra nota explicamos lo ocurrido con el compañero Llubere. En esta vamos a explicar otro atropello de Manuel Isaac Ugalde cometido, sin lugar a dudas, con instrucciones del Calderonismo a quien sirve incondicionalmente.

Todas las solicitudes de inclusión de ciudadanos en las listas electorales, absolutamente PASA A LA PAG. CUATRO

Le ratifica su adhesión a nuestro Candidato el dip. don Roberto Quirós en un gran mitin celebrado en Grecia



El domingo 26 tuvo lugar el anunciado mitin de Grecia. A las once de la mañana se inició en un amplio galerón de propiedad del compañero Bolívar Leadro. La concurrencia fue grande. Campesinos de todos los distritos de Grecia acudieron al llamamiento de

nuestro Partido. Habló de discurso la situación general del país. Le siguió el compañero Mora quien hizo una crítica severa a nuestro actual sistema de vida político social y habló a grandes rasgos de nuestro programa de gobierno. Entre la multitud estaba

presente el diputado don Roberto Quirós. Una vez que nuestro candidato bajó de la tribuna, el diputado Quirós fue PASA A LA PAG. CUATRO

Nos escribe BRAÑA SOBRE EL PARAISO DE DALADIER

Estas son las últimas noticias que de Braña tenemos. Este es el "paraíso" que el no menos "democrático" Dala-

dier brinda a los refugiados españoles. Después de haber estallado la guerra, la vida se les hace insoportable a los que en España supieron luchar contra Hitler y Mussolini. Las mujeres y los niños han sido echados de los refugios y lanzados a los campos de concentración. La mortalidad crece y siega cada semana PASA A LA PAG. CUATRO

Cartago está de pie! Su pueblo BAJO NUESTRAS BANDERAS!

El mitin celebrado el lunes próximo pasado en Cartago fue un nuevo éxito de nuestro Partido. A pesar del temporal que azotaba toda la Meseta Central y con especial intensidad a la ciudad de Cartago, el pueblo repletó nuestro am-

plio salón de la localidad. Habló de primero el compañero Guillermo Fernández quien con una arenga encendida en fervor proletario puso calor en el ambiente. Le siguió Carlos Luis Sáenz quien pronunció un amplio y brillanti-

simo discurso. Ocupó por último la tribuna el compañero Mora y definió una vez más la política del Partido frente a los graves problemas nacionales. A las diez de la noche regresó la comisión a San José.

El campesinado de Barba de Heredia en pie de combate

El mitin celebrado el martes último en Barba de Heredia constituyó otro éxito rotundo

para nuestro Partido. No impidió el frío intenso ni la gase PASA A LA PAG. CUATRO

HEREDIA BAJO LOS PENDONES del único Partido INDEPENDIENTE

El miércoles se inició la campaña de agitación de la ciudad

de Heredia con un concurridísimo mitin en La India. En

la puerta de la humilde casa PASA A LA PAG. CUATRO

4 de diciembre a las 7.30 p. m.

Rafael Angel Llubere: Plan de Trabajo.
Luisa González: "Comentario" del libro de Herrera García 'Vida y dolores de Juan Varela'
Carlos Luis Fallas: Momento Internacional.

Lunes

GRAN MITIN